

Chile apoya públicamente a Dina Boluarte en el Perú

Por: Cronica viva. 20/12/2022

SANTIAGO DE CHILE.- A diferencia del apoyo explícito de la gran mayoría de los líderes regionales de la izquierda al expresidente de Perú **Pedro Castillo**, entre ellos los de Colombia, Venezuela, Argentina, México o Bolivia, Chile ha optado por respaldar a la actual presidenta peruana, **Dina Boluarte.**

Así se lo ha expresado la propia ministra de Asuntos Exteriores de Chile, Antonia Urrejola, a su par peruana, Ana Cecilia Gervasi, durante una conversación telefónica este jueves, informa el diario oficial El Peruano.

"Agradezco el apoyo del Gobierno de **Chile** a la asunción de mando constitucional de la presidenta Boluarte", ha contado la ministra Gervasi, quien ha recibido también el apoyo de los gobiernos conservadores de Ecuador, Uruguay o Costa Rica.

Según Gervasi, Urrejola ha expresado la "posición crítica" del Gobierno del presidente chileno, Gabriel Boric, "a la ruptura del orden democrático" que ocurrió el 7 de diciembre, cuando Castillo anunció sin éxito la disolución del Congreso y la convocatoria de elecciones legislativas para poner en marcha un nuevo proceso constituyente con el que dejar atrás la Constitución heredada del fujimorismo.

Gervasi ha mantenido este jueves conversaciones además con sus homólogos de Uruguay, Francisco Bustillo; de Ecuador, Juan Carlos Holguín; y de Costa Rica, Arnoldo André Tinoco, quienes les han presentado su compromiso con el nuevo Gobierno de Boluarte y su rechazo a la "ruptura del orden constitucional".

Además de estas conversaciones telefónicas, la nueva responsable de la diplomacia peruana se ha reunido con el embajador de Canadá, Louis Marcotte, y con la de Estados Unidos, Lisa Kenna. Ambos le han mostrado el apoyo de sus respectivos países en el nuevo proceso político en Perú.

El respaldo de Chile a Boluarte contrasta con el rechazo que otros países con gobiernos de izquierda han mostrado al nuevo ejecutivo tras conocerse la detención de Castillo y la acusación por supuesta rebelión.



Los gobiernos de Colombia, Argentina, México y Bolivia enviaron esta semana una carta conjunta en la que expresaban su "profunda preocupación" por los sucesos que están teniendo lugar en Perú, con Castillo aún bajo prisión provisional a la espera de que se confirme una petición de la Fiscalía para prolongar su encarcelamiento.

En dicha misiva, recuerdan que "no es una novedad" que Castillo desde que fue elegido ha sido "víctima de un hostigamiento antidemocrático", que viola todas las leyes internacionales. Una idea que han expresado públicamente otros gobiernos de signo político parecido como los de Honduras, Cuba y Venezuela.

"Nuestros Gobiernos hacen un llamamiento a todos los actores involucrados en el anterior proceso para que prioricen la voluntad ciudadana que se pronunció en las urnas" y se abstengan de "revertir la voluntad popular expresada con el libre sufragio", reclama esta misiva.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Europa Press- Foto Presidencia

Fecha de creación 2022/12/20